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廣交會首四天 機電成交額跌6%
商務部料出台方案 促進外貿增長

中行副行長因「工作變動」辭職

第115屆廣交會第一期昨日閉幕，不過，廣交會官方當天並沒有公
佈整體成交情況。廣交會一期展出的產品主要為機電類和五礦化

工類，這也是內地主要的出口貨物種類。

手機平板逆市成交大增56%
其中，尤其以機電產品為主，往屆成交佔當期總成交的八成。根據

中國機電產品進出口商會統計，截至18日，廣交會機電產品累計成交
124.9億美元，較去年同期（113屆）小幅下降6.1%。其中，家電和電
子消費品成交份額超過一半，家電產品成交額46.7億美元，較去年同
期下降24.7%。此外，空調器和洗衣機降幅均在28%左右。
雖然部分產品大幅下滑，卻同時也有部分產品逆市上揚。以手機、
平板電腦為代表的消費類電子產品成交17.1億美元，較去年同期大幅
增長56%。而在成交額過5億美元的9種重點機電產品中，電風扇、吸
塵器和電熱飲水機的成交額增幅分別達到40%、24.8%和57.7%。另有
數據顯示，五礦化工類產品的成交同樣比去年同期下降7.5%，但比去
年秋交會（114屆），相關類產品已實現了7.7%的回升，對亞洲、美
洲、非洲的出口分別出現15.7%、6.5%和8.6%的上漲。

歐盟採購商持續下跌
廣交會被譽為中國外貿的「晴雨表」和「風向標」，境外採購商的
數量是反映國際市場需求的重要參考。廣交會官方19日公佈了截至18
日到會採購商數據，比第114屆同期有近一成增長。其中非洲、亞洲採
購商增長幅度較大，而傳統市場歐盟採購商到會人數持續下跌。
內地第一季度進出口數據出現「雙降」，內地外貿仍然面臨「穩增

長」壓力。廣交會新聞發言人劉建軍稱，廣交會第一期逢「復活
節」，而歐盟則因傳統採購季在秋季，料影響採購商到會。中國機電
產品進出口商會則表示，廣交會前對700多家參展中國企業抽樣調查，
發現逾六成企業在手訂單數量增長，多數企業預期今年二季度出口形
勢穩中趨好。商務部副部長鍾山在本屆廣交會期間曾表示，商務部將
出台措施支持外貿穩定增長，而廣東為幫助相關企業渡難關，也將推
出一籃子方案。

香港文匯報訊（記者 古寧 廣州報道）內地第一季度進

出口數據出現「雙降」，給昨日閉幕的第115屆廣交會也

帶來一絲寒意。中國機電商會昨日公佈數據顯示，本屆廣

交會第一期前4日(截至18日)機電產品成交額累計124.9

億美元(約合港幣968.52億元)，較去年春交會同期小幅下

降6.1%。據了解，商務部將出台政策措施，促進外貿穩

定增長。
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由於內地一季進出口數據出現「雙
降」，部分出口企業開始對今年的出口形
勢不寄厚望。傳媒發現，首期前兩日客流
甚至稍遜上屆，後期客商有所回升，但歐
美採購商依然不多。有出口商甚至抱怨，
今年的客商質量不是很高，「一些詢價客
商一開口就知道對方沒有誠意」。有出口
企業則稱，如果下半年歐美經濟更穩定復
甦，市場才會釋放更多需求。

已參加十幾年廣交會的X.J Group公司
銷售經理王陽向傳媒慨歎，年初市場趨勢
明朗，參展時「心裡沒底」。廣交會第一
天歐美客商少，開始以為是因同期香港舉
辦電子展的原因，不過到展會後半程歐美
採購商依然不多，「看來市場需求還有待
釋放」。由於近年歐美市場持續疲軟，讓
公司經營「非常艱苦」，部分產品訂單大
幅下挫，但依靠一些產品涉及創新，部分
產品還是保持了增長。

歐美市場難言復甦，新興市場也開始難
為。面對傳媒採訪，廣東太格爾電器業務
員馬紅飛就露出失望神情。他指現在金磚
國家經濟降溫，部分國家又出現動盪，都
影響市場訂單。廣交會之前，他曾跟老客
戶交流。對方反饋的信息是第二季市場可
能比第一季好，他這次來就是希望能認識
一些新客戶。「現在就擔
心匯率波動，報價稍不小
心就要丟單」。

■記者 古寧 廣州報道

■出席今屆廣交會的非洲、亞洲採購商增長幅度
較大。 新華社

■廣交會一期展館內參觀的人潮。 新華社

■幾位採購商在廣交會上體驗一款自行車。
新華社

■今屆廣交會機電產品成交額下降6.1%。
新華社

中組部：宋林涉嚴重違紀違法被免職
香港文匯報訊 據中新社報道，

中共中央組織部有關負責人昨日
證實，華潤（集團）有限公司董
事長、黨委書記宋林涉嫌嚴重違
紀違法，中央已決定免去其領導
職務，現正按程序辦理。
中共中央紀委監察部網站17日
消息稱，宋林涉嫌嚴重違紀違
法，正接受組織調查。

喬世波暫主持華潤集團工作
18日，華潤集團官網發佈消息

稱，當天上午，華潤集團在深圳
召開各單位主要負責人會議。華
潤集團副董事長王印通報了中紀
委關於集團黨委書記、董事長宋
林因涉嫌嚴重違紀違法，目前正
接受組織調查的情況，傳達了中
組部關於集團暫由喬世波總經理
主持全面工作的決定。
據公開資料，宋林，生於1963
年，山東省乳山市人，同濟大學
固體力學專業工程力學學士。宋
林1985年進入華潤集團，歷任香

港華潤石化經理、高級經理、助
理總經理、副總經理；華潤集團
有限公司董事、企發部總經理及
華潤投資開發公司董事長等職
務。2004 年起，擔任華潤（集
團）有限公司總經理，2008年5月
起任董事長，兼任華潤電力控股
有限公司、華潤微電子有限公司
主席；萬科企業股份有限公司董
事會副主席、吉利汽車控股有限
公司獨立非執行董事。2011年辭
去華潤電力控股有限公司主席。

香港文匯報訊 據人民網報道，中
國銀行4月18日發佈「關於執行董
事、副行長辭任的公告」透露，王永
利因「工作變動」，已向中國銀行股
份有限公司董事會提出辭呈，辭去執
行董事、董事會風險政策委員會委員
及副行長職務。辭任自2014年4月16
日起生效。
今年2月有報道稱，內地多家央企
傳出高層被調查消息，王永利在報道
中被提及。中行官方對此傳聞一直未
有正面回應。中行官方網站上最近一
條有關王永利的新聞，仍停留在今年
2月25日。這條名為《SWIFT中國用
戶協會理事會工作會議在中行召開》
的新聞，全文300餘字，其中150餘
字的報道與王永利相關。
王永利已確認其與中國銀行董事會

無不同意見，亦沒有任何其他事項需
要通知中國銀行股東。中行18日發佈
的公告並未透露王永利辭職後具體工

作變動情況。
王永利1989年5月加入中國銀行，

1997至99年間先後任總行財會部、
資產負債管理部副總經理、總經理；
2003年11月出任行長助理；2006年8
月起任副行長；2012年2月任執行董
事。

天津「藍印戶口」下月31日起停辦
香港文匯報訊 （記者 李欣 天津

報道）天津市政府於4月17日決定，
自5月31日起停止外省市戶籍人員辦
理藍印戶口。由於天津是最後停辦藍
印戶口的城市，意味這項在內地實
施了20多年的戶籍政策將徹底終結。
藍印戶口是介於正式戶口與暫住戶

口之間的戶籍，因公安機關加蓋藍色
印章而得名。根據相關規定，通過購
房、投資和人才引進等，均可申辦藍
印戶口。其持有者享受與本地居民同
等待遇，其中包括子女可在當地參加
高考等。上世紀90年代起，從最初的
中小城市到後來的北上廣深等大城市
都曾實施過該政策。但由於引起外來

落戶人口激增，城市負荷過大，2000
年後，藍印戶口在各地相繼叫停。
藍印戶口一直是天津房地產商的營

銷利器。過去20年間，為獲得藍印戶
口而購買的商品房佔到天津商品房銷
售的10%至15%。目前天津已批准藍
印戶口31萬多人，其中「高考移民」
是絕對主力。由於天津高考錄取分數
大大低於其他省份，吸引了不少來自
河北、山東、山西、河南等地的「藍
印考生」。據不完全統計，僅去年參
加天津高考的「藍印考生」即超過
8000人。業內人士分析，停辦藍印戶
口，或致天津樓市下滑，亦會引起天
津高考生源的變化。

中紀委：查腐敗案以上級紀委領導為主
香港文匯報訊 據《北京青年報》報道，昨日
中央紀委監察部網站消息稱，中央紀委將在河
北、浙江、河南、廣東、陝西、國務院國資
委、商務部、海關總署推行查辦腐敗案件體制
機制改革試點，查辦腐敗案件以上級紀委領導
為主。
中央紀委部署查辦腐敗案件體制機制改革試
點工作要求，要重點把握好線索處置和查辦案
件向同級黨委報告的同時向上級紀委報告；上
級紀委對線索處置、案件查辦切實加強監督指
導等重點問題和關鍵環節。
消息稱，十八屆三中全會上提出，要加強反

腐敗體制機制創新和制度保障，提到了三個方
向：推動紀檢雙重領導體制具體化、程序化、
制度化；實現巡視和派駐「全覆蓋」；健全反
腐倡廉法規制度體系。

強化紀委辦案獨立性
紀檢雙重領導體制是指各級紀委在同級黨委

和上級紀委雙重領導下工作。過去上級紀委對
下級紀委只是業務上的領導，而紀委的人、
財、物領導都在同級黨委手裡，容易出現「同
級監督軟」的局面。強調查辦腐敗案件以上級
紀委領導為主，強化紀委辦案的獨立性。

中央紀委去年8月建立了落實「八項規定」
精神情況的月報制度，要求31個省市和新疆生
產建設兵團紀委每月報送有關數據。根據公佈
的數據，今年3月內地查處違反「八項規定」的
問題3200多宗個案，處理4500餘人，給予黨紀
政紀處分1100多人。

黨政紀處分1萬餘人
另據中央紀委監察部網站公佈，截至今年3

月底，內地共查處違反「八項規定」的問題3.3
萬餘宗個案，處理4.2萬餘人，給予黨紀政紀處
分1萬餘人。

粵港專家珠海探討食安管理
香港文匯報訊（記者 張廣珍 珠海報道）
昨日逾60位來自粵港澳及美國地區的專家
學者、政府官員和業界人士齊聚珠海，探討
如何建立一個科學、透明、權責分明及有效
的食安系統化管理機制。有專家表示，關鍵
在於還原事實，重建食品安全信任。
昨日北京師範大學—香港浸會大學聯合
國際學院（UIC）主辦「食品安全系統化
管理戰略論壇」。廣東省食品安全專家委
員會主任委員張永慧，美國食品安全及毒理學專家George Burdock博
士，香港中文大學食品研究中心主任關海山教授等出席論壇並演講。
張永慧指出內地食安問題突出，主要由於微生物污染造成的食源
性疾病、環境中的化學污染以及社會中違法添加非食用物質、食品
行業以次充好、以假亂真等潛規則。但是目前微生物致病卻很容易
遭大眾忽視，這是政府監管和公眾認識的交流不足。
張又表示，內地食品的安全保障，應立足於整體規劃，從源頭治

理，建立責任共擔的社會治理格局，構建「權責一體的行政執法體
系」，應用風險管理的關鍵技術，構建公開共享的食品安全信息平
台，並提高全民食品安全認識水平。法制方面，目前國家正在修訂
《食品安全法》草案，建議應以解決食品安全問題為導向，以保證
消費者的健康為宗旨。

■宋林出席華潤置地2008年業績發
佈會。 中新社

香港文匯報訊（記者 李艷娟
昆明報道）昨日「深化國有企業
改革高峰論壇」在雲南省昆明市
舉行。雲南省人民政府副省長劉
慧晏致辭時透露，雲南省即將出
台相關文件，全面推動國企和市
場經濟接軌。
此次論壇圍繞如何抓住新一輪

深化國資國企改革的關鍵環節、
如何從國企產權改革中吸取經驗
教訓及國企如何分類管理分類改
革等重點問題，展開深度討論。
新奧集團董事局主席王玉鎖認
為，可通過建立保護小股東利益
的法律法規，建立國有資本「金
股」制度，建立市場機制等舉
措，推動混合所有制發展。

■天津市的藍印戶口簿
（封皮）。

本報天津傳真

■天津市自5月31日起，停止辦理藍印戶口。圖為
房展會一個打買房送天津藍印戶口的廣告。
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■逾60專家出席食安系統化管理戰略論壇。 本報珠海傳真

■廣東省食品安全專家委員會主任
委員張永慧。 本報珠海傳真

■深化國企改革論壇現場。
記者李艷娟 攝

■中行副行長王永利辭職。 網上圖片
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